



# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

*Diario de Información é Intereses generales y locales*

SUSCRIPCIÓN  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

## Pronto llegará lo que falta hace.

### MAÑANA

Mañana se verifican las elecciones municipales.

Segovia se ha preocupado de este asunto y en reuniones tenidas anteriormente ha procurado enviar á nuestro Ayuntamiento personas de verdadero arraigo en la población; personas que fueran una garantía de progreso para nuestra ciudad.

Estas gestiones fracasaron por causas que no hemos de analizar en este momento.

Sin embargo, algo de ellas ha quedado. Los nombres que figuran en las candidaturas de todos los partidos, son prestigiosos y hay algo en la atmósfera que hace creer que el pueblo está verdaderamente interesado en esta elección y que acudirá á los colegios á ejercitar su sagrado derecho.

El partido conservador de Segovia toma en estas elecciones un marcado interés.

D. Julián Carretero, D. Antonio Well y D. José Rodríguez Fraile, van al Ayuntamiento en representación del partido para procurar por el bien de la población.

Sus nombres, conocidos y prestigiosos, son una garantía de su gestión.

La masa conservadora de Segovia envía esos tres hombres esperando mucho de sus aptitudes y de su ilustración.

No hablamos de otras dotes porque afortunadamente en la administración de nuestro Concejo no hay sombras que empañen reputaciones.

Nuestros candidatos ya son conocidos, ahora el pueblo que conoce bien sus intereses tiene el voto y no dudamos que lo otorgará á aquellas personas cuyo amor á Segovia é ideas arraigadas de moralidad intachable, hacen ir á una Corporación que no ofrece más satisfacciones que las que proporciona el deber cumplido.

### Las huelgas

Durante el tercer trimestre del presente año, á juzgar por los datos que publica el Boletín del Instituto de Reformas Sociales, las huelgas no han sido muy numerosas, observándose que, en general, tienden á disminuir.

De 38 huelgas ha tenido conocimiento la Sección correspondiente, y de éstas, dos pertenecen á trimestres anteriores.

Datos completos se han obtenido de 18, correspondiendo seis á Madrid, en

las industrias de construcción, mueblaje y transporte; tres á Valencia, en las de alimentación, construcción y mueblaje, y una á Alaya, Bergos y Pontevedra, en la construcción; á Canarias Santander y Sevilla, en la de transportes; á Coruña, en la de muebles; á Logroño, en la de tonelería; á Oviedo, en la minería.

Resulta, pues, que la industria más castigada ha sido la de construcción, á la que corresponden ocho huelgas; siguiendo después la de transportes con cuatro, la de muebles con tres y una en la industria de alimentación, en la minero-metalúrgica y en la de tonelería.

La duración de las huelgas ha sido: una de menos de un día; una de un día; tres de dos días; una de tres; una de cuatro; dos de cinco; una de ocho; una de diez; una de once; una doce; una de veintidós; una de treinta y nueve; una de cuarenta y nueve; una de cincuenta y cinco, y una de sesenta.

El mayor número de estos conflictos reconocieron por causa el aumento de salario, la reducción de la jornada, la admisión del personal huelguista y el reconocimiento de las Sociedades obreras.

En las huelgas de varones el 10 por 100 del personal ocupado en la industria no se adhirió á ellas y en la de mujeres, en cambio, el número de las huelguistas y el de las empleadas es el mismo.

El resultado ha sido favorable totalmente á los obreros en seis casos, favorable solo en parte en uno y adverso en once.

El capítulo de pérdidas no resulta despreciable por ser el último de que hacemos mención; á 162.610 pesetas se elevan las experimentadas por los patronos en solo las ocho huelgas en que se ha obtenido este dato, y á 213.038'84 las de los obreros en las quince en que se han reunido antecedentes.

### Crónica

#### De la certidumbre

«La horrible manía de la certidumbre!» Esta frase de Reinan es saludable tema de meditación que puede ofrecerse á aquellos que han conservado intacta su inteligencia en medio de la locura universal. El estado actual del alma europea recuerda la del lector folletinesco que va anhelante hacia el desenlace absurdo y moral de una fábula; pero hay que creer que aún quedan algunos espíritus cuya noble indiferencia se acomodaría fácilmente á que la última página fuese arrancada por el viento. Lo ignorado, es generalmente más estúpido que lo conocido.

El verdadero interés de la vida procede precisamente de su obscuridad; es indescifrable, ilógico, incierto... y por esto mismo, aun los más descontentadizos, la aman con triste pasión. Si la clase del enigma nos fuese revelada hacia la edad de la razón ¿podríamos seguir viviendo desde entonces?

Sin incertidumbre, careceríamos de esperanza. Las palabras del filósofo «vivo por curiosidad», son aplicables

á todas las vivas. La certidumbre es un estado de anonadamiento. La noción del paraíso es tan semejante á la del nirvana, que una y otra pueden filosóficamente definirse de igual manera; una y otra contienen la misma idea de reposo.

Toda actividad tiene por principio la incertidumbre. La felicidad misma, se anuncia en términos fatales, cesa de ser deseada con bastante fuerza para seguir siendo felicidad. No se desea lo inevitable, se le espera. ¿Y que sería la felicidad separada de ese fermento; el deseo?

Los hombres, sin embargo, corren ardentemente tras la certidumbre; llegan en este punto hasta la manía; olvidan todos los encantos, todas las alegrías, todos los seductores matices del presente, por tender sus brazos hacia el ídolo frío y hueco. Pueden acaso, en tiempos favorables, hundir sus manos en el agujero formado por el contacto multiplicado de ciegas voluntades...; más luego, ¿qué? Tocar la certidumbre ¿es tocar una piedra, un trozo de madera, una galla?—sin detenernos en puntos de vista de finalidad podríamos suponer que si la certidumbre es un estado de inacción, la manía de la certidumbre es, por el contrario un principio de acción. La verdad es una estatua de sombra, más para alcanzarla, el hombre se toma mil fatigas, alguna de las cuales es, quizás, feconda.—Todo esto es una hipótesis bastante precaria, pues pocas criaturas humanas son aptas para utilizar como palanca un principio abstracto lo cual es una dicha. Cada vez que la abstracción se ha convertido en guía de la humanidad, la civilización se ha desviado, se ha abatido, ha menospreciado la vida para exaltar un falgor celeste, para adorar una estrella.

R. B.

### Prensa y política

El Sultán ha solicitado de las Potencias el aplazamiento de la Conferencia que había de celebrarse en Argeliras.

En Madrid visitó al Gobernador civil una comisión de estudiantes de todas las Facultades para darle cuenta de que hoy á las dos y media de la tarde, celebrarán una reunión en el teatro Barbieri.

Le manifestaron que antes de las indicaciones que les había hecho, reconocían la necesidad de solucionar el actual conflicto y ponerse de su lado para que todo termine satisfactoriamente.

A tal fin, van á la reunión dispuestos á que se acuerde entrar en todas las clases desde el próximo lunes, olvidar lo pasado, deponer su actitud y visitar á los profesores que se crean ofendidos para pedirles perdón y ponerse á su disposición, con el deseo de que los catedráticos queden satisfechos y la disciplina escolar robustecida.

Esta madrugada se ha cometido en Madrid un crimen de los que ahora llaman pasionales.

Un joven, cortador de una camisería, ha asesinado á su amante, joven muy hermosa que vivía actualmente en la calle de Tudescos número 33.

Hasta ahora ignorábase las causas del crimen, pues mientras el matador José Rodríguez Baldajes declara que mató por celos fundados, la víctima, de quien sólo se sabe que se llamaba Rosa, dijo momentos antes de morir que la habían matado por querer abusar de ella.

El agresor hizo alguna resistencia á las autoridades, pero al fin, se entregó.

Una de las cosas que más llama la atención del Rey en Berlín es observar la absoluta carencia de precauciones políticas, prueba de que la policía allí es eficiente y de que en el país no caben ciertas ideas peligrosas que buscan nido en otras partes.

### De elecciones

Se aproxima el momento de depositar nuestro voto en la urna, para elegir concejales, que administren en nuestro Municipio los intereses de Segovia, é insistió en la conveniencia de que fijemos preferentemente nuestra atención, en la trascendencia que implica el acto que vamos á realizar.

No para todos es igualmente significativa la emisión del sufragio, y si quiera sea inconscientemente, puede uno al ejercitarle contribuir á un mal, del que á lo menos será siempre responsable.

Nadie desconoce lo abierta y descaradamente que hoy se falsean en algunos puntos las leyes electorales, y bien sería que ésto no representara una de las primordiales causas que afligen á España y que van corroborando paulatina é insensiblemente, nuestra apatía é indolencia y nuestra falta asombrosa de energías y de vigor.

Hoy en pleno siglo XX, ya no se escasean medios para conquistar votos, y el que ejerce por cualquier concepto autoridad ó representación, la impone, quien dispone de medios para acobardar, amenaza, que puede cohartar, limita ó restringe; se buscan imposiciones de parientes deudos y amigos, se recuerdan favores, se ofrecen dádivas y promesas, se invoca todo lo invocable, y por si la práctica de estos sistemas no fueran bastante á garantizar convenientemente la más vergonzosa corrupción del sufragio, se establecen compra-ventas, adornadas de todos los requisitos indispensables, y en ellas se pagan y se venden los votos, cual si se tratara de mercancías.

Elegidos y electores, proponentes y aceptantes, todos, somos los responsables de tanta impureza y de tanta iniquidad; y sino contribuimos en nuestro torcido y equivocado camino, á labrar nuestra desgracia, no es aventurado asegurar que vamos cultivándola para llegarla á la posteridad.

Con tan censurable proceder alejamos de los centros directivos y administradores en primer lugar la ciencia, indispensable para el engrandecimiento de los mismos, en segundo término, voluntades firmes, deseosas de colaborar bajo la impresión de un estudio profundo y meditado, en la resolución de los áridos y complejos problemas, que á las referidas entidades compete resolver, y en último punto, negamos para la realización de nuestro bien, el concurso de otras cualidades de no menor importancia, en lo relativo á precisos conocimientos en el desarrollo del derecho administrativo.

Yo no quiero imputar á mis queridos paisanos ni abandonar en el ejercicio de sus derechos, ni la sustentación de una idea que pueda sumarse á la práctica de un mal; y al apuntar ligeramente vicios de que adolece el sistema electoral, abrigo la confianza, de que tratarán de evitarlos, y pondrán á contribución su mucho interés hacia Segovia, dando una prueba, al elegir, en el día de mañana, representantes del pueblo en el Concejo, capaces de aborrecer con ventajosa las mojas que se interesan.

Suenan muchos nombres y todos por igual merecen mi respeto y mi consideración; á todos concedo que tendrán hechos estudios de administración para Segovia, y que al pretender ir al Ayuntamiento, lo hacen para el desarrollo conveniente á sus trabajos é iniciativas, y bajo este concepto, á nosotros nos corresponde elegir á los que ofrezcan tales garantías,

para que no desfallezcan nuestras ansias de progreso y de engrandecimiento.

Seamos, pues, amantes á la mayor paridad en la elección, y oyendo solo la voz de nuestra conciencia, ejercitemos el derecho del sufragio; conscientemente, en pró de lo que signifique conveniencia general, que ese es nuestro derecho y ese es nuestro deber.

B. GARCÍA GÓMEZ.

### El primer Ministerio constitucional ruso

El telégrafo ha comunicado los nombres de los ministros que componen, bajo la presidencia de monsieur Witte, el primer Gobierno constitucional ruso. La existencia de un Gabinete ó Consejo de ministros á estilo de occidente, es una novedad en Rusia; pues el antiguo Comité de ministros no se parecía nada á los Gobiernos constitucionales del resto de Europa. De él formaban parte muchas personas que no eran ministros; su acción en la vida pública no era constante, sino limitada á un corto número de asuntos especiales, y, en fin, su influencia tan corta que Witte ha estado siendo presidente del Comité de ministros después de su salida del ministerio de Hacienda; es decir, en la época en que predominaba una política contraria á la suya y él estaba en desgracia.

Los nuevos ministros, cuyos nombres, sin ir acompañados de alguna explicación, nada dirían á los lectores españoles, tienen antecedentes liberales y varios de ellos se han distinguido en el movimiento de los «Zemstvos».

El Príncipe Urassoff, ministro del Interior, era gobernador de Tver, y cuando el «Zemstvo» de dicha provincia fué objeto de persecuciones por parte de Mr. de Pichwe, presentó la dimisión, marcando así su discrepancia con aquellas medidas gubernativas.

Dimitri Chipof, interventor general del Imperio, que forma parte del Gabinete en tal concepto, es una de las personalidades más conocidas del nuevo Ministerio.

De las dos tendencias que se dibujaron en los «Zemstvos» respecto á las reformas políticas, la una francamente constitucional, la otra que quería conservar el principio autocrático, Dimitri Chipof figuró en la segunda, y su proyecto de organización representativa fué muy discutido. Esto daba á Dimitri Chipof una significación moderada; pero posteriormente se unió á la mayoría del Congreso de los «Zemstvos», haciendo una evolución en sentido liberal.

El ministro de Instrucción pública, Príncipe Trabeszko, es profesor de Derecho en la Universidad de Kief, y sus ideas liberales son conocidas.

El ministro de Hacienda, Ivan Chipof, primo de Dimitri, ha hecho sus estudios en el extranjero, y tomó parte en las conferencias de Portsmouth para concertar la paz entre rusos y japoneses.

El ministro de Comercio, Mr. Gutchof, era consejero municipal de Moscú.

Fuera de Dimitri Chipof, los nuevos ministros son personalidades de segundo orden, que no harán sombra seguramente al jefe del Gobierno monsieur Witte.

### Un joven orador

Asorin, en sus «Impresiones parlamentarias», consagra en A B C atención preferente al discurso pronunciado anteayer en el Congreso por el señor Maura Gamazo, haciendo al joven orador la justicia que merece.

«El acta de Sorbas—escribe Asorin—nos ha proporcionado, después de las trascendencias de la sesión anterior, un momento de bienhechor sosiego. Cuando el Sr. Maura Gamazo se ha puesto en pie, un visible movimiento

# SECCION DE ANUNCIOS

## Gran-Droguería y Perfumería

### Isabel la Católica, 2, Segovia

Deseando corresponder al creciente favor que el público en general la viene dispensando, no ha omitido sacrificio alguno para ello, así que en cada compra que verifiquen por valor de cincuenta céntimos, se regalará un vale del Consorcio Comercial Segoviano, y en las de mayor importancia a más de regalar los antedichos vales se hará un descuento, según podrá apreciar todo el que nos visite una sola vez.

Grandes existencias en drogas, productos químicos y farmacéuticos para la industria y las artes, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, barnices, brochas pinceles, purpurinas, aluminio, y oro en panes.

Ortopedia y cirugía, algodones, gasas, vendas, lavativas de goma y de cristal, jeringas, duchas nasales y de Smarch de zinc, cristal y porcelana de 1 y 2 litros, medias de goma, gorros para hielo, guantes para fricciones, bragueros, variado surtido con grandes existencias, pulverizadores, cánulas, Inhaladores a vapor, pinzas lances, sondas, tetinas de goma, sacaleches, y todos cuantos aparatos se deseen.

### PERFUMERIA

Variado surtido en toda clase de esencias, lociones para la cabeza, tintes para el cabello, aguas para el Tocado, grandes existencias en Jabones para el Tocado, desde 5 céntimos la pastilla hasta cinco pesetas, polvos de arroz, perfumes selectos y permanentes desde lo más económico a lo más fino, cremas para el cutis, elixires, polvos y pastas para los dientes, cepillos y un sin fin de artículos pertenecientes a este ramo. Fíjarse bien para comprar en buenas condiciones.

### Isabel la Católica, 2.—Segovia.

## Consulta Médico-Quirúrgica

POR

### D. Martín Hurtado

CANTALEJO

Instrumental moderno para ejecutar toda clase de operaciones de la Cirujía rural.

Los viernes contará este consultorio con la cooperación y asistencia de los distinguidos profesores D. Luis Montalbán y D. Emiliano Gómez Palacios.

## EMULSION FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura a los niños débiles y delicados, endebles y linfáticos, a los raquíticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos a la tisis, a todos los debilitados, etc.

## LA UNION Y EL FENIX PANOL

Compañía de Seguros, reunidos



Agencias en todas las provincias de España,  
Francia y Portugal

41 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores [en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía,  
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## Pastos de invierno

Se arriendan, para ganado lanar, en Moñivas, jurisdicción de Muñopedro (Segovia), buenos encerraderos, y el terreno superior de hierba; para tratar, con los colonos, en la misma finca.

## OPOSICIONES A CORREOS

Contestaciones al Programa oficial

Acaban de publicar esta obra, única de su género, que contiene todas las asignaturas exigidas para el ingreso en el Cuerpo de Correos, los Oficiales de la Dirección general del Ramo, los Sres. Cano de Rueda y Suárez García. Es de gran utilidad para cuantos se preparan sin el auxilio del profesor.

PRECIO: 15 PESETAS

Los pedidos de provincias deben hacerse en sobres monederos o libranzas del Giro Mutuo, a los autores en Madrid, Corredera Baja, 27, quienes, sin aumento de precios, los servirán con carácter certificado.

De venta un mapa postal en colores, precio DOS pesetas; paralos que compren la obra, UNA.

## Ama de cría

Soltera de 22 años de edad, leche de 8 días, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura.

Se informará en la administración de este periódico.

## REGENERADOR DE LA SANGRE

### HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos e Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia a las doctas recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Venta

En Madrona se vende una tierra de seis obradas, de primera calidad (la flor del término.)

También se vende una casa, sita en Garcillán, calle del Monte, número 7.

Del precio y condiciones informará D. José Bernardo, en Madrona.

## EL DIA

### COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

CAPITAL, 10.000.000 DE PESETAS

Fundada en 1901 en Cartagena

Incendios.—Valores marítimos.

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y Extranjero. En Segovia, D. José Company, Saucó, número 3.

## VINO Y JARABE

DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido o los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Pútrido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flujos del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.  
40 Píldoras en Caja.

## Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

## MORRHUOL CHAPOTEAUT



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa e indigesta. Ofrece a las madres de familia el medio de hacer tomar a sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen a Cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez a los niños enclenques, linfáticos y que se resfrían con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

# El Adelantado de Segovia

## DIARIO DE LA TARDE

### Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

EN LA ADMINISTRACION

### Isabel la Católica, número 9

EN LA IMPRENTA

### Grabador Espinosa, número 1

El periodismo en 1950.

Muy ingeniosos son los cálculos que, en un artículo recientemente publicado en la «excelente «Revue» de París, hace Juan Gounouilhou acerca de lo que será la Prensa periódica dentro de medio siglo.

Según el articulista, un periódico no solamente debe estar bien hecho, bien compuesto, bien impreso, rápidamente informado y brillantemente redactado. Un periódico, además, no se contenta solamente con vivir: quiere también prosperar. Ganar dinero: tal debe ser el objeto principal de todo director de periódico.

A fines del siglo XIX los periódicos podían hacer negocio por tres principales procedimientos: la suscripción y la venta del número, el reclamo y el «chantage.» A veces se les echaba mano de loterías, más ó menos disfrazadas.

Allá por el año 1920 la venta de los periódicos será cada vez menos productiva, á causa del número de hojas impresas de que habrá de constar cada uno de aquéllos. Llegará día en que, conforme se venda más, se pierda más dinero.

El cartel matará el anuncio. Se renunciará á la publicación de estos en los periódicos, por no ser bastante llamativos. El público reservará to-

dos sus favores á los inmensos carteles de colorines que tapizarán muros y empalizadas. El «chantage» morirá, por la sencilla razón que todos estaremos desacreditados, y entonces como es lógico, nada nos importará el descrédito.

Tal será la situación de la Prensa, según el autor francés, el año 1930. ¿Qué tendrán que hacer entonces los periódicos para ganar dinero?

Una nueva mina se abrirá para las empresas periodísticas. Esta nueva mina es designada por el articulista con el nombre del «amateurismo.» En efecto: desde principio, de siglo se ha desarrollado una gran afición á escribir gratis et amore. Esta afición permitirá á los directores de periódicos realizar un orden de reformas; que aseguran, por de pronto, si no la prosperidad inmediata, por lo menos la posibilidad de pagar al impresor y al fabricante de papel.

En 1945 no habrá ya periódico que pague á sus redactores y colaboradores. Los periodistas de todas clases y categorías tendrán que abandonar el periodismo y se dedicarán al comercio, á la industria, á hacer negocios y á contraer deudas. Se les reemplazará por los «aficionados», á los cuales no será menester pagar.

En 1940 habrá grandes periódicos que sabrán explotar el deseo desor-

denado de escribir de los aficionados ó amateurs. Habrá quien de dinero por redactar el artículo de fondo, ó por ver impresa una crónica suya, ó simplemente por el gusto de redactar una gacetilla.

A medida que este frenesí publicista vaya en aumento, los ingresos de los periódicos serán enormes. Sobrará original, y no bien pagado, sino soberbiamente cobrado.

Por estos caminos va, según Juan Gounouilhou, el periodismo moderno.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona, don Crescencio Alvarez Builla.

Hospital y provisiones, segundo capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 10

Ministerio de Fomento.—Real decreto aprobatorio del adjunto plan suplementario de ferrocarriles secundarios.

Gracia y Justicia.—Subsecretaría.—Vacante de una plaza de escribano en el juzgado de primera instancia del

distrito de Atarazanas de Barcelona. Guerra.—Subsecretaría.—Anunciando hallarse vacante en los talleres del material de ingenieros una plaza de obrero aventajado.

Inspección general de los establecimientos de instrucción é industria militar.—Rectificación al anuncio de subasta para la adquisición de lienzo publicado en la «Gaceta» de 7 del actual.

Diario religioso.

Santos del día 12

Santos Aurelio, Publio, Paterno y Livino Mártires, Santos Benedicto, Juan y Mateo Diáconos y San Diego Confesor.

SAN MILLAN DE LA COGULLA ABAD Floreció este santo en España en los Reinos de Alcantala y Liuvia, fué natural de Verdejo en la Rioja, y vivió apacentando el ganado de su padre hasta la edad de veinte años en que como asegura San Braulio su historiador y panegirista, inspirado por el Espíritu santo se retiró al desierto en busca de San Félix, que hacía vida solitaria en el castillo de Bilibio cerca de Haro. Con este aprendió la doctrina y perfección evangélica. Después de algunos años se retiró solo á los montes Distercos y en una especie de sepultura expuesto á la inclemencia é injuria de los tiempos vivió cuarenta años, hasta que, divulgada su virtud, el obispo de Tarazona le ordenó de sacerdote, y le obligó á encargarse de la cura de almas de Verdejo. Ingresó en la regla de San Benito, conquistándose fama universal y después de haber planteado en todas sus partes la observancia monástica, el Señor le llamó á eterno descanso á los 100 años de edad

y ochenta de penitencia. Acació su glorioso tránsito hácia el año de 560.

MERCADOS

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, en el siguiente: Cebada, de 27 á 28 reales fanega. Centeno de 30 á 31 id. id. Algrarbas de 32 á 33, id. id. Trigo á 47 y id. id. Añejo de 50 á 51, id. id.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 200 fanegas de trigo pagándose á 47.00 reales las 94 libras.

Peñafiel

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Trigo, á 46 y 47 reales fanega de 9 libras.

Centeno, precio nominal, á 31 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 31 reales la fanega

Venta

Se venden 350 árboles de álamo negro próximamente, en el coto redondo, denominado de Colina, jurisdicción de Fuentesmilanes.

Para tratar, con Doroteo de Frutos, en el referido Caserío de Colina.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 10 de Noviembre

PREMIOS MAYORES

Núms.	Premios	POBLACIONES
17.289	250.000	Bilbao.
13.508	100.000	Zaragoza.
14.635	60.000	Santander.
884	6.000	Oviedo.
3.971	6.000	Barcelona.
4.543	6.000	Algeciras.
5.653	6.000	Madrid.
6.475	6.000	Madrid.
8.243	6.000	Barcelona.
9.717	6.000	Barcelona.
10.053	6.000	Madrid.
10.076	6.000	Tudela.
10.154	6.000	Barcelona.
10.424	6.000	Valencia.
11.584	6.000	Madrid.
11.785	6.000	Madrid.
12.848	6.000	León.
13.613	6.000	Madrid.
15.779	6.000	Barcelona.
17.053	6.000	Madrid.
17.756	6.000	Madrid.

PREMIADOS CON 800 PESETAS

Unidad	Decena
9	47 61 81

Centena		Mil		Dos mil		Tres mil		Cuatro mil		Cinco mil	
180	210	005	022	014	015	017	020	014	021	000	040
231	235	022	030	015	018	020	020	021	041	040	054
276	276	030	050	020	066	031	040	058	058	070	079
280	283	050	060	040	136	047	084	085	114	098	102
321	325	060	088	081	156	085	114	122	139	183	174
325	325	081	103	129	166	092	149	159	230	245	151
325	325	103	129	149	230	239	245	254	280	340	154
325	325	129	149	159	230	239	245	254	340	343	174
325	325	149	159	230	239	245	254	254	343	360	174
325	325	159	230	239	245	254	254	254	360	384	174
325	325	239	245	254	254	254	254	254	384	415	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	415	423	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	423	436	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	436	442	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	442	455	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	455	468	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	468	481	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	481	494	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	494	507	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	507	520	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	520	533	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	533	546	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	546	559	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	559	572	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	572	585	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	585	598	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	598	611	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	611	624	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	624	637	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	637	650	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	650	663	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	663	676	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	676	689	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	689	702	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	702	715	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	715	728	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	728	741	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	741	754	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	754	767	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	767	780	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	780	793	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	793	806	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	806	819	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	819	832	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	832	845	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	845	858	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	858	871	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	871	884	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	884	897	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	897	910	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	910	923	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	923	936	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	936	949	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	949	962	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	962	975	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	975	988	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	988	1001	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1001	1014	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1014	1027	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1027	1040	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1040	1053	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1053	1066	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1066	1079	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1079	1092	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1092	1105	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1105	1118	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1118	1131	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1131	1144	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1144	1157	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1157	1170	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1170	1183	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1183	1196	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1196	1209	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1209	1222	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1222	1235	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1235	1248	174
325	325	254	254	254	254	254	254	254	1248	1261	174
325	325	254	254	254							

de interés se ha producido en la asamblea. Todos miran al joven orador: a su lado, el Sr. Gasset, con el codo puesto sobre el bufete, le observa con fijeza; más lejos, el Sr. Salmerón, el señor Azcárate y el Sr. Junoy, se disponen a oír con profunda atención lo que este representante del país va a exponer a la Cámara. Y el Sr. Maura Gamazo, con voz suave y tranquila, fluida é insinuante, dice que él «tiene poca fe en la obra que realiza la Comisión de actas», y que, a su juicio, esta Comisión se halla «notoriamente influida por el Gobierno».

Y poco á poco el auditorio va notando que todo en este orador es un feliz trasunto de la oratoria del insigne político cuyo apellido lleva. Y se ve que á pesar de esta identidad en el gesto y en la voz, no parece que se trata de una copia, de un remedo más ó menos afortunado, sino de algo que es espontáneo, instintivo, y que hace que en vez de sugerirnos una continuación nos sugiere un paralelismo.

Tiene razón Azorín; con ser tanta la semejanza que existe entre la oratoria del Sr. Maura Gamazo y la de su ilustre padre, pone aquel siempre en sus palabras algo que es exclusivamente suyo, que es resultado del estudio, producto del propio juicio, y que hace que el joven orador se haya revelado desde el primer momento con personalidad peculiar y propia.

Y como esa personalidad se destaca con una palabra fácil y elegante, puesta al servicio de una intensa cultura, revelada en obras como «La cuestión de Marruecos desde el punto de vista español» y en estudios como los publicados en la «Revista de Aragón», «La Lectura», etc., nada de extraño tiene que la Cámara escuche con atención y con agrado los discursos del señor Maura Gamazo.

### Consejo de ministros

Para las cinco de la tarde fueron citados los ministros en la Presidencia con objeto de celebrar Consejo.

Este no tenía otro objeto que tratar del conflicto escolar, y á eso se dedicó la reunión, según luego manifestaron los ministros.

Examinóse el estado en que se encuentra la cuestión, y se convino en que la agitación no requiere la aplicación de medidas extraordinarias, toda vez que en las disposiciones vigentes sobre tal materia hay medios bastantes para dominar el conflicto.

Se adoptó el acuerdo de que el ministro de Instrucción pública dirija una circular telegráfica á los rectores de las Universidades, recordándoles dichas disposiciones y excitándoles á que las pongan en práctica.

En último término será aplicado á los estudiantes el Real decreto dictado por el Sr. Domínguez Pascual, disposición en la que hay medio suficiente para castigar á los revoltosos.

Considera el Gobierno que el conflicto escolar en Madrid va de vencida, porque hay gran número de estudiantes que desean entrar en clase.

### DE RUSIA

La prensa de hoy de Madrid trae grandes informaciones de los sucesos de Rusia, particularmente de Cronstadt, que es donde mayor importancia han alcanzado.

El principio fué un motín que estalló ayer en Cronstadt por la negativa de las autoridades navales á escuchar las quejas formuladas por los marineros en una reunión pública celebrada el día 5. Pedían en ella los manifestantes la disminución del servicio de siete años á cinco, un sueldo de diez francos y radicales reformas en la Intendencia. Reclamaban además los marineros el derecho de celebrar con frecuencia reuniones públicas y protestaban contra los tratos brutales de la oficialidad.

La respuesta á estas peticiones, elevadas en forma á las autoridades del Almirantazgo, era negativa, y ayer el día en que había de transmitirse oficialmente á los peticionarios.

Los ánimos estaban excitadísimos y

el motín estalló cuando los oficiales encargados de comunicar la resolución del Almirantazgo cumplieron su cometido torpemente y sin habilidad ni prudencia.

En estas circunstancias y en estos momentos presentóse á la vista del puerto un buque arbolando bandera roja y disparando sus cañones sobre los fuertes.

Lo ocurrido era lo siguiente: Treppoff, antes de abandonar su puesto había enviado á las prisiones de San Petersburgo 150 marineros y oficiales de Marina comprometidos en los sucesos de la semana pasada.

La marinería, excitadísima contra sus jefes, como queda dicho, se agolpaba en el puerto; fraternizaban con ella los soldados de distintos regimientos, y al divisar el buque sublevado, cundió la insurrección de punta á punta de la ciudad.

Dos horas después del desembarco de los sublevados, en medio de una ovación delirante, Cronstadt y sus fortalezas estaban dominados por la insurrección.

En los primeros momentos se libró una batalla encarnizada entre los amotinados y las fuerzas leales.

Los buques de guerra surtos en la rada y en el puerto se unieron á la sublevación, desembarcando sus tripulaciones.

Otros buques, sublevados también, cañonean y barren las orillas, en donde se agolpan los cosacos.

Los insurrectos logran la ayuda de los obreros del arsenal y se disponen á saquearle, proveyéndose de armas y municiones, incluso de cañones que manejan los artilleros pronunciados.

El regimiento de Ikust y otro de lanceros de la Emperatriz, que pretenden dominar la insurrección, son aniquilados. El regimiento de dragones de Peterhoff se rinde sin combatir y la masa sublevada se eleva á más de veinticinco mil hombres armados y municionados.

El incendio estalla en diversas partes de la ciudad y quedan rotas las comunicaciones telegráficas y telefónicas.

### Nuestro folletón

Terminando ya la publicación de la interesante novela «Un antiguo rencor», en breve empezaremos á publicar la no menos interesante

### LA JUSTICIA DE LOS GITANOS

original del celebrado autor.

#### PONSON DU TERRAIL

Basta sólo el nombre de este ilustre novelista para garantizar el éxito de

#### La justicia de los gitanos.

En la novela que en breve publicaremos, hallarán los lectores escenas admirables de interés vivísimo, y literatura amena.

Creemos que

### LA JUSTICIA DE LOS GITANOS

del célebre autor

#### PONSON DU TERRAIL

será del completo agrado de todos aquellos que lleguen á saborear su estilo literario y á sentir sus patéticos é interesantes episodios.

### Feria de ganados en Cantalejo

Hemos recibido un programa de la feria de ganados que tendrá lugar en la villa de Cantalejo en los días del 30 de Noviembre al 8 de Diciembre próximo.

Además de los festejos organizados por el Ayuntamiento, para que la estancia de los feriantes en dicha villa resulte agradable, ha concedido los premios siguientes:

Un premio de 100 pesetas, al que compre mayor número de mulas treintenas, no bajando de quince.

Otro de 100 pesetas, al que compre mayor número de machos burreños de dos á cinco años, no bajando de quince.

Otro de 50 pesetas, al que en iguales circunstancias compre de doce reses en adelante.

Otro de 25 pesetas, al que presente á la venta la mejor mula treintena.

Otro de igual cantidad, al que ponga á la venta la mejor mula lechal.

Otro de 75 pesetas, al que compre mayor número de lechales, no bajando de veinticinco.

Un premio de 50 pesetas, al que compre mayor número de reses vacunas, no bajando de quince.

Otro de 30 pesetas, al que compre de diez reses vacunas en adelante.

Los premios ofrecidos se adjudicarán á los compradores de fuera de la localidad, justificándose con las guías respectivas.

Todos los vecinos facilitarán el pienso á precio de mercado y darán toda clase de comodidades á los feriantes. Y los industriales expendedores de artículos de consumo, se han obligado á dar sus géneros de superior calidad sin alteración de precios.

### Instrucción pública

#### Certificado

El maestro D. Everisto Yébenes ha remitido á la Junta provincial un certificado de antecedentes penales.

#### Presupuestos

Se han recibido en la Secretaría del ramo, los presupuestos escolares de Rada, Aldehuela del Codonal, Lastras de Cuéllar, Fresno de Cantespino, Aldeanueva del Monte, Barahona y Arvalillo.

#### Expediente

Ha sido devuelto por la Delegación de Hacienda, con el informe de la abogacía del Estado, el expediente dando carácter de herederos á los que lo son del difunto maestro de Rades, D. Valeriano Alvaro.

#### Documentos

La maestra de Valverde doña Juliana Alba, ha remitido á la Secretaría de la Junta provincial, su título administrativo y los maestros don Constantino García y doña Catalina Gil han enviado á la misma dependencia, sus hojas de servicios.

### SUETOS

Ha salido para Madrid donde pasará una breve temporada, la bella y distinguida esposa de nuestro particular y querido amigo el ilustrado capitán de Artillería D. Pedro Mendez.

En la reunión celebrada anoche por la distinguida Sociedad «La Góndola Azul», quedó por unanimidad constituida la junta directiva, y se acordó inaugurar la temporada de invierno con un animado baile mañana domingo, el que seguramente se verá muy concurrido, dadas las simpatías con que cuenta esta Sociedad.

#### Sr. Alcalde

¿Se podría evitar que los lecheros cometan abusos tan graves como los que vienen cometiendo con notorio peligro de la salud pública?

Hoy, persona de respetabilidad nos ha dicho que sobre las siete y media de la mañana estaba un lechero bautizando su mercancía con el agua que caía de un canalón del obispado y correspondiente á la calle de la Victoria.

Este descarado vendedor no sabemos hasta cuando hubiera estado dedicándose á esta lucrativa faena, pues no la dejó hasta que, irritada la persona que nos lo refiere, le llamó al orden.

#### De un robo

El capitán de la Guardia civil con residencia en Ooca, ha participado al Gobierno de la provincia, que se halla practicando gestiones en averiguación de quien ó quienes sean los autores

del robo cometido en la casa del vecino de Villaverde de Iscar, Tomás Lafuente Sacristán, y de cuyo hecho dimos cuenta en nuestro número anterior.

Hállase en Segovia el Diputado á Cortes por este distrito y respetable amigo nuestro, Excmo. Sr. Marqués de Cañada Honda.

#### Pluses

Por reciente Real orden se ha concedido autorización al Gobierno de esta provincia para que forme las correspondientes relaciones en reclamación de los pluses á que se han hecho acreedores por servicios especiales prestados en la capital por un oficial y 32 individuos de la Guardia civil y dos oficiales y 22 guardias, en los pueblos de Moral y Aldeanueva del Codonal.

El Banco de España ha concedido autorización para que sean admitidas en Madrid y las sucursales, las acciones de la sociedad general alcoholera, en garantía de las operaciones de sus tenedores con dicho establecimiento.

Hoy salen de Madrid con dirección á Andalucía donde pasarán una corta temporada los señores de Morote.

#### Casino militar

La elegante y distinguida sociedad «Casino militar», celebrará mañana á las seis de la tarde una de sus agradables reuniones, que de seguro se verá tan concurrida como las anteriores.

#### Presentación

Por la Alcaldía de esta Ciudad, se ruega al cabo de Arapiles Francisco Pascual Heredero, que se halla en uso de licencia trimestral, se presente en aquella dependencia para recoger documentos que le interesan.

#### Medida plausible

El Gobernador civil de esta provincia señor Guerra, acompañado de algunas personas, giró en la tarde de ayer, una detenida visita á las cuevas del camino de «Los Hoyos», y considerando con muy buen criterio que no es conveniente para esta población el que se albergue en dichas cuevas gentes de mal vivir, se propone y así nos aseguran que lo hará, expulsar de aquellos lugares á toda la golfería.

#### Denuncia

Ante el Juzgado municipal de Zamarramala, ha sido denunciado el vecino de aquel pueblo, Estanislao Gallego, por tener abierto un palomar de su pertenencia.

Cura el estómago é intestinos el *Elisir Vida Estomacal* del Dr. Saoristán.

Venta en todas las farmacias.

### Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4:40 tarde

#### Senado

La sesión de hoy es secreta y en ella se trata de cuentas.

Antes, sin embargo, se han nombrado varias comisiones para entender en algunos proyectos, entre ellos los de sindicatos agrícolas, pesca fluvial, etc.

#### Congreso

El anuncio de que el Sr. Salmerón hablaría hoy, ha llevado mucho público y muchos diputados al Congreso.

El Sr. Salmerón pronuncia un discurso de tonos energéticos combatiendo la política electoral del Gobierno, sobre todo en lo que se refiere á Madrid.

Recuerda la política que se hacía en tiempo del Sr. Boech.

Gálvez Holguín pide la palabra. Continúa el Sr. Salmerón combatiendo y dice que en caso de un allegado á un personaje huyente en la actual situación, se ha falsificado ac-

tas; esta alusión va dirigida al Conde de Romanones.

Cita varias ilegalidades cometidas y en las cuales ha sido asesor el señor Gálvez Holguín y dice que á este le ha faltado entendimiento para amasar las elecciones que han sido un engaño un fraude, una estafa de la voluntad nacional.

El Sr. García Prieto contesta en nombre de los monárquicos rechazando las calificaciones del Sr. Salmerón.

Agrega que lo mismo dicen los republicanos de su jefe.

La derrota ha sido no por amaños de los monárquicos, sino por división de los republicanos.

Termina diciendo que no puede hacerse caso de las afirmaciones y datos del Sr. Salmerón, porque todo está dicho y hecho á capricho.

Levántase el Sr. Gálvez Holguín, el cual empieza diciendo que estos días y este debate no es de rehabilitación, sino de reparación para él, en contra de lo que afirmaba el señor García Alix.

En cambio, dice, yo, que aplaudía la campaña del Sr. García Alix en contra de los republicanos tengo que extrañarme hoy de verle unido con ellos para combatir al Gobierno.

#### De Gobernación

El Sr. García Prieto ha negado hoy haber recibido por telegrafo la dimisión del gobernador civil de Málaga.

También negó el rumor que circula referente á infracciones cometidas por los gobernadores de Lugo y Córdoba.

Ha conferenciado con el ministro el Gobernador civil de Salamanca, ocupándose ambos de la elección de Sequeros.

#### Los estudiantes

El Sr. Eguilior muéstrase muy satisfecho por el camino que ha tomado el conflicto escolar.

De Barcelona se han recibido también buenas noticias acerca de este asunto.

#### De Barcelona

Ha sido detenido un anarquista valenciano al cual se le ocupó un puñal.

—En San Martín de Provensals ha estallado un petardo que no ha producido desgracias personales.

#### De Rusia

Ha sido declarado el estado de sitio en todo Polonia.

De Cronstadt dicen hoy que el Consejo de Guerra ha acordado diezmar á los marineros sublevados.

Mañana espéranse grandes sucesos de San Petersburgo. Hay correspondientes que aseguran ya que será destruida la ciudad.

La policía previene á los judíos, á fin de que busquen refugio fuera de las poblaciones amotinadas.

Los embajadores de las naciones todas interrogan al Gobierno acerca de todo lo que ocurre en el imperio, pero Witte permanece mudo.

La situación es gravísima y lo peor es que tiene trazas de durar mucho tiempo, pues cada vez se registran más desórdenes y en todos se ve que se acentúa la gravedad.

### LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 11

Interior.....	79'15
Amortizable al 5 por 100.....	99'80
Acciones del Banco.....	424'00
Acciones de Tabacos.....	885'00

#### CAMBIOS

Paris á la vista.....	27'75
Londres á la vista.....	32'11

G. Cano

EN SU PLANA

El periodismo en 1950

Lotería Nacional